

El 60 % de mujeres que trabajan en almacenes citrícolas de Morvedre mantienen a su familia

► El porcentaje se ha duplicado en dos años y deja ingresos brutos de entre 5.000 y 8.000 € anuales por persona al trabajar solo unos meses



Algunas mujeres trabajando en un almacén de una localidad del Camp de Morvedre. LEVANTE-EMV

MARIÁN ROMERO SAGUNT

■ Más de la mitad de las mujeres que trabajan en el sector agroalimentario de la comarca mantiene a sus familias con el sueldo de la campaña, principalmente cítricola. Los dos últimos años, donde la crisis económica ha sido más viru-

lenta, este porcentaje se ha duplicado y ha llegado a alcanzar el 60% de las mujeres, cuando lo habitual era que solo el 30% se convirtieran en el sustento económico familiar, ya que para el resto de trabajadoras, el sueldo de la campaña frutícola servía de complemento a los sala-

rios que aportaban otros miembros de la unidad familiar. «Con la situación económica esto ha cambiado y bastante», explicaba Amparo Aguilar, de Acción Sindical de la Intercomarcal de CC OO.

El salario que reciben estas mujeres «oscila entre los 1.000 y 1.200

euros brutos al mes», pero el empleo no es continuo y la mayoría suele trabajar entre cuatro y ocho meses al año, es este último caso, las más «privilegiadas».

Esta coyuntura laboral implica que muchas familias tengan que afrontar el año con unos ingresos de tan solo 5.000 euros y en otros casos, con unos 8.000. «Las de mayor salario son las trabajadoras más antiguas de los almacenes, que comienzan la campaña en septiembre y la finalizan en mayo, pero lo normal es que se comience en octubre y se acabe en enero», añade Aguilar. Según las mismas fuentes, «esta está siendo una buena campaña aunque no hay cifras todavía, lo que implica que los sueldos pueden mejorar, y la temporada prolongarse». En el sector agroalimentario de la comarca trabajan 1.800 personas, que se dividen principalmente en dos ramas: La del manipulado y el de la recolección. El primero de ellos está copado por mujeres, ya que el 90% de estos trabajos, que se concretan en tria y envasado lo desempeñan más de 900 en el Camp de Morvedre.

Novedades en la recolección

Sin embargo, en la recolección, la tendencia es a la inversa. Aunque esto era lo habitual de siempre, las mujeres se han hecho hueco aquí y ahora el 90% de los que acuden a los campos para recoger las naranjas son hombres y el 10%, mujeres. Esta tónica se ha vivido en los últimos años, ya que el trabajo del sexo femenino en este sector ha incrementado un 5%. «Son sectores muy marcados por sexos, aunque la tendencia en la recolección está cambiando, porque la crisis parece que lo ha abierto también a las mujeres», argumentaban desde CC OO.

Moncada acepta veinte plazas de garaje en la Pobla de Farnals como garantía de un PAI

► La urbanizadora asume un proyecto de 116.500 m² que otra empresa en quiebra dejó paralizado

VORO CONTRERAS MONCADA

■ El Ayuntamiento de Moncada aprobó en el último pleno de 2013 la cesión de la condición de agente urbanizador del plan parcial del sector NPR-1 «Badia» (de 116.500 metros cuadrados en los que se podrían construir algo menos de 500 viviendas) a la empresa Quartell SL, que sustituirá a la urbanizadora original (Inmotec SA), que ha renunciado al proyecto tras haber entrado en concurso de acreedores y haber dejado las obras paradas durante varios años. La única zona completamente urbanizada de este sector corresponde a los terrenos donde Secopsa levantó en 2010 el complejo de la piscina municipal. La nueva encargada del proyecto entregará al ayuntamiento como garantía al menos una veintena de plazas de garaje situados en un edificio de la Pobla de Farnals que, según ha denunciado el PSPV, todavía está en construcción.

El concejal de Urbanismo, Luis Botella, defendió que la entrega como garantía de inmuebles en vez de dinero —que es lo habitual en estos casos— es perfectamente legal y, en el caso concreto del proyecto NPR-1 «Badia», cuenta con el visto bueno de los técnicos municipales, que en su informe destacan además que el valor de estos garajes supone el 7 % del coste del proyecto, mientras que la ley establece que la garantía equivalga al 5 %.

Para el PSPV (que, al igual que Compromís y EU, votó en contra del cambio de agente urbanizador) la entrega de plazas de aparcamiento en vez de dinero como garantía «obligará al ayuntamiento a hacer de agente inmobiliario y buscar compradores de los garajes, que además están en otro municipio, para recuperar los costes si hay problemas o deficiencias».

Breves

AYUDA DE LA DIPUTACIÓN

Venta del Moro automatiza las campanas de la iglesia

■ La diputación ha concedido 13.000 euros para la automatización de las campanas de la iglesia de Venta del Moro, cuya historia comienza a mediados del siglo XVI con una ermita anexa a la iglesia de Villargordo. LUIS IBÁÑEZ VENTA DEL MORO

REHABILITACIÓN DE LA IGLESIA

Requena recibe 400.000 € para reformar San Nicolás

■ El Ayuntamiento de Requena ha recibido por parte del Ministerio de Fomento los más de 400.000 euros correspondientes a la anualidad del 2014, para seguir ejecutando las obras de rehabilitación de la iglesia de San Nicolás. Estos trabajos de reparación «han corrido grave peligro y han estado a punto de perderse según explican desde el consistorio requenense». LUIS IBÁÑEZ REQUENA

OBLIGA A LA EMPRESA A REPARARLOS

Requena detecta fallos en la canalización del gas

■ El Ayuntamiento de Requena ha obligado a una de las empresas que canaliza el servicio de gas en algunas calles a subsanar deficiencias detectadas. Según un informe se constató «el poco grosor de la capa de rodadura de las zanjas, se detectaron cortes en el servicio de alumbrado en la avenida de Alfonso X y en la urbanización de San José, así como hundimientos en la urbanización Casablanca». L. IBÁÑEZ REQUENA

DEMOGRAFÍA

Sigue la despoblación de las aldeas de Requena-Utiel

■ El despoblamiento que sufren la casi totalidad de las 40 aldeas tiene Requena-Utiel continúa aumentando. Como consecuencia de que muchos vecinos del medio rural «se han trasladado su residencia habitual a las dos principales poblaciones de la comarca, la mayoría de los núcleos de población presentan un aspecto semidesértico», explicaron personas que viven en el medio rural. LUIS IBÁÑEZ REQUENA

LevanteTV

RAONEM



La política, en la mirada

Isabel Olmos, jefa de informativos de la cadena, pone sobre la mesa los puntos de vista de la política más estricta, cada martes, con el programa Raonem.

Martes 21:30 h | Miércoles 10:30 h | Domingo 12:00 h
Redifusión Redifusión

Descarga nuestra app desde iTunes